

三郷米麦採種生産組合が県代表に



第40回日本農業賞の県代表に選ばれた三郷米麦採種生産組合（組合長・小林敦朗さん）が、12月10日、市へ選出を報告。県内で生産された水稻の約4割、県産コシヒカリの約9割が同組合の種子を使用しています。

岩邑中が長良川ユネスコ協会奨励賞を



地域の伝統芸能の伝承を、学校の学習に取り入れ「温故知新」として活動している岩邑中学校が、第17回岐阜長良川ユネスコ協会奨励賞を受賞。その奨励賞の授与式が、12月15日、同校の校長室で行われました。

武並小学校でみそ作りに挑戦



12月8日、武並小学校5年生34人が「恵那みそ」作りに挑戦。恵那みその製造販売を行っている（農）むつみマニュファクトリーの社員の指導で、みそを仕込みました。1年間寝かせ、来年度の調理実習で使用します。

昔ながらの炭焼き窯が飯地町に完成



飯地町テント村に昔ながらの炭焼き窯が完成し、12月12日に火入れ式を開催。飯地の知恵袋ともいわれる方々が指導し、延べ約50人が2週間ほどを費やし、幅2.5尺、奥行き3.5尺の窯を作り上げました。



人とまち  
恵那の今を  
お届けします



平成23年市消防出初式が、1月8日に開催されました。ことしも晴天に恵まれた出初め式。恵那文化センターでの式典に引き続いて、JR恵那駅前の中央通りでは分列行進や恵那トビはしご登りが、多くの観客が見守る中で行われました。10基の演技が行われた勇壮なトビはしご登り。はしごの登り手の「はい」の掛け声と持ち手の「やあ」の掛け声で、はしご登りの技が決まるたび、大きな拍手や歓声が沸き上がりました。

勇壮な恵那トビはしご登りに歓声

募集中

3月に1歳の誕生日を迎えるお子さんの写真を募集します。写真（なるべく一人で胸から上で顔全体が写っているもの）の裏に住所、氏名（ふりがな）、生年月日、性別、電話番号、両親の氏名、30字以内のコメントを添えて、2月15日（火）までに申し込みください。またケーブルテレビ放映の可否についてもご記入ください。申し込み多数の場合は先着順により掲載します。

□申し込み・問い合わせ  
〒509-7292(住所不要)  
企画課広報係  
☎26-2111(内線319)

毎日かわいい笑顔でみんなメモロココれからも素敵な笑顔でね！  
孝さん・寛子さん  
山岡町  
市川 隆永くん

祝1歳♡生まれてきてくれてありがとう♡音乃はみんなの宝物だよ  
豊さん・京子さん  
大井町  
伊藤 音乃ちゃん

1歳おめでとう。家族みんなが詩音の笑顔に癒されてるよ。  
亨さん・香織さん  
笠置町  
吉田 詩音ちゃん

1歳おめでとう。元気に大きくなってね！！いっぱい遊んでね！！  
公土門さん・沙耶佳さん  
明智町  
小木曾 琉貴くん

☆1歳おめでとう♡元気で優しい子に育ってね  
忠義さん・晶子さん  
大井町  
松下 優奈ちゃん

みんなにかわいがってもらえます。これから元気に育ってね。  
和広さん・有子さん  
東野  
五月女 瑞季ちゃん

虎太郎1歳おめでとう☆でっかい男になるんだよ。  
聖さん・郁恵さん  
長島町  
小木曾 虎太郎くん

ハッピーバースデー☆可愛い大人になったらね♡  
稔見さん・樹里さん  
東野  
古山 可恋ちゃん

いつもニコニコかわいいつつもその笑顔を見ても見せてね。  
淳平さん・禎子さん  
明智町  
杉浦 悠月くん

☆祝1歳♡いつも笑顔で優しい子に育ってね♡  
泰幸さん・友理さん  
明智町  
鬼丸 莉歩ちゃん

1歳おめでとう！！明るく、優しく、たくましく。元気に育ってね。  
義之さん・ゆかりさん  
大井町  
田中 優月ちゃん

祝！1歳♡みんなを笑顔にしてくれる虎良くん元気に育ってね。  
智道さん・真奈美さん  
長島町  
林 虎良くん

HAPPY BIRTHDAY  
えなの子笑顔！  
2月生まれのお誕生日  
おめでとう！

1歳になりました



輝く 76  
 長島町正家  
 永谷 雅美さん 32歳

HUMAN WATCH



## 歯の全国コンクールで優秀者 仕上げ磨きを欠かさない

厚生労働省と日本歯科医師会が主催する「第59回母と子のよい歯コンクール」全国大会で、最上位の賞である優秀者に選ばれた永谷雅美さんと美優ちゃん（4歳）。母子の虫歯の有無や歯並び、歯肉の状態などの審査を経て、全国の代表から優秀者6組のうちの1組に選ばれた。

市内から選ばれるのは23年ぶり。永谷さん親子は、市内の3歳児健診の受診者の中から、母と子の虫歯の少ない親子5組に選出。恵那保健所管内の代表になり、県内1万7千349組の代表になった。

「乳歯は恥ずかしいことに虫歯だらけだった」と話す雅美さん。自身も歯の治療で痛い思いをしたり、好きなお菓子が食べられなかったりして泣いていた。一番悲しかったのは、虫歯だらけの歯が恥ずかしく、友達の前で大きな口を開けられなかったこと。「永久歯に生え替わり、きれいな白い歯を見るたびにうれしくて何度も鏡を見ていた」と当時を思い

出す。「もう虫歯は作らない。歯を大切にしよう」と日々、歯を磨いた。子どもが、自分と同じ思いをしないよう、夜の仕上げ磨きだけは欠かさない。1歳6カ月健診で仕上げ磨きをするように指導を受け、忠実にやってきた。市の歯みがき教室には、定期的に参加した。自身の仕上げ磨きのチェックにもなった。回を重ねるごとに上達。今では「ほぼ満点だね」と褒められるまでになった。

受賞の知らせを聞いたときは、家族みんなで喜んだ。「正直びっくりした。健康な歯をくれた自身の両親に感謝している」と言う。今は、きれいな歯を保つことに少しプレッシャーも感じる。

雅美さんは、看護師をしているので夜勤もある。「夫や義母が一生懸命やってくれた。みんなの協力で娘の歯は健康」と家族の協力を感謝する。

これからも、しっかり歯を磨き、親子で8020運動を頑張りたい。

※8020運動=1989年(平成元年)に厚生省(現厚生労働省)が提唱。「80歳になっても20本以上自分の歯を持ち続け、おいしい物を食べて、楽しい生活を送ろう」という願いを込めた運動

### 大崎横断歩道橋を児童らが渡り初め



長島町の大崎横断歩道橋が完成し、12月24日、渡り初め式が行われました。テープカットの後、長島小学校の児童を先頭に、渡り初めが行われ、通学路でもある新しい歩道橋を、うれしそうに渡っていました。

### ドクターヘリの搬送訓練を実施



12月17日、岐阜大学医学部附属病院所属の県ドクターヘリと市立恵那病院、市消防本部が患者の搬送訓練を合同で実施。救急隊とヘリ医療チームとの連携要領や一連の手順を確認し、2月からの就航に備えました。

### 大正百年の幕開けを飾ったセレモニー



1月1日午前0時、明智町で大正百年の幕開けを飾る大正百年オープニングセレモニーが開催。記念すべきセレモニーを一目見ようと、大正村市街地内には多くの見物客が訪れ、花火やイルミネーションを楽しみました。

### 極楽駅に「幸せ地藏」がお目見え



岩村町の岩邑知新の会(代表・宮沢博光さん)が12月25日、明知鉄道の極楽駅にお地藏様を寄贈。「幸せ地藏」と命名し、除幕式では、微笑ましい顔で心を和ませてくれるお地藏様の設置を、みんなで喜びました。

### 長島小でピコ水力発電機を組み立て



長島小学校6年生84人が、1月19日、らせん式ピコ水力発電機のらせん部の組み立てと点灯式を実施。児童らは、ペットボトルのキャップを再生利用した羽根を塩ビ管の軸に取り付け、らせんを6基組み立てました。

### 太鼓のたくちゃんの演奏を楽しんだ



「絆と謙虚さ」をテーマに、和太鼓奏者の加藤拓三さん(大井町)が、1月14日、城ヶ丘保育園で演奏会を開催。園児たちは、加藤さんに「太鼓のたくちゃん」と声援を送り、太鼓や笛などの演奏を楽しみました。